



DIPLOMADO EN EDUCACIÓN

METODOLOGIA PARA EL DESARROLLO DE LA ENSEÑANZA VIRTUAL

NOMBRE DEL CATEDRÁTICO (A):

Dra. YANETH FABIOLA SOLORZANO PENAGOS

NOMBRE DEL ALUMNO (A):

Gladis Adilene Hernández López.

NOMBRE DEL TRABAJO:

Modalidades de educación asistida

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 26 de Septiembre de 2020.

Introducción

Sin lugar a dudar la educación permite que el ser humano logre encontrarse a sí mismo, pero es comprensible que la educación ha cambiado desde su la misma creación, hoy en día nos encontramos con nuevos cambios, cambios que han provocado que el hombre busque la adaptación a través de las NTIC, es importante mencionar que este nuevo sistema tiene que encontrarse normado en el estado mexicano desde su reglamentación para poder impartirla, es por ello que no podemos desligarnos de la necesidad de lo que implica poder crear un proceso de aprendizaje, en donde sin duda todos aprendemos, impartir educación es comprender que somos un sistema nacional e internacional, tal como lo estamos viviendo el día de hoy, y que el análisis de la antología conlleva a analizar que no podemos desligarnos del contexto internacional, este nuevo modelo en donde exige que realmente todos los agente educativos realicemos las funciones que nos corresponden para poder tener un mejor país, porque si tenemos un país con educación, tenemos un país con conocimiento.

También implica darse cuenta que debemos comenzar por cada persona para hacer el cambio y buscar la construcción de una nueva educación, no resistirse a las nuevas tecnologías, porque permitirán una nueva construcción de conocimientos en el docente y el alumno.

Hablar del proceso de educación o del proceso de aprendizaje, es el parte aguas más importante del desarrollo en el estado mexicano, adaptarnos a nuevos modelos, es aún más complejo, porque hemos vivido en con una educación tradicional por varios siglos, un país con educación es un país con futuro, es por ello que a través de la historia, diversas instituciones de nuestro país, han buscado crear diversos sistemas que permitan lograr el crecimiento educativo en nuestro país, algo que resulta impresionante y que sin duda a todos los que desempeñamos un papel docente, somos parte de esta realidad, es que el estado mexicano está en el crecimiento de este nuevo sistema y muchas instituciones y la mayoría de docentes se encuentran renuentes a generar este nuevo sistema llamado educación virtual, he analizado su evolución, las nuevas modalidades que establece la antología de estudio, en donde puedo describir que no estoy en contra de este sistema, pero considero que no podrá este nuevo sistema totalmente suprimir la educación tradicional.

En la educación virtual, muchas veces el alumno no emite sus comentarios completos o sus dudas por temor a equivocarse, prefiere emitir su comentarios de acuerdo a lo que únicamente considera o conoce, es cierto que depende de cada persona, pero primero tenemos que cambiar la mentalidad y hacer que el estudiante se convierta en un estudiante autodidacta, que genere el conocimiento a través de la investigación, indagación de un tema propuesto.

Una de las ventajas de la educación virtual precisamente es que permite la flexibilidad en tiempo, modo y lugar, es decir que no debemos encontrarnos todos en el mismo momento para poder intercambiar nuestros puntos de vista o comentarios de un determinado tema, es necesario mencionar que no me encuentro en contra de este sistema, por experiencia puedo comentar que he adquirido algunos conocimientos que hoy en día puedo transmitir a mis alumnos, dicha educación virtual ha sido a través de diversas formas y modalidades, por ejemplo, una experiencia es la que hoy vivo a través de este diplomado y algunos otros, en donde las clases son a través de diversas aplicaciones la más utilizada es a través del software denominado zoom, pero es un dialogo real, en un mismo tiempo en los alumnos y docente, aunque nos encontremos en lugares diferente, considero desde mi experiencia que el aprendizaje es mayor.

El E-learning, sin duda algo que ayuda o es una ventaja es que podemos adquirir conocimiento a través del M- learning, lo único que necesitamos que también ha desplazado a las computadoras de escritorio, es un teléfono que contenga todas las aplicaciones necesarias para la realizar de cada actividad, eso permite que desde la comodidad de un lugar poder trabajar sin necesidad de un espacio denominado salón.

Con el comentario antes descrito no quiere decir que me contradiga, con el proemio del desarrollo del presente ensayo, simplemente que considero que la educación virtual es adecuada y tiene muchas ventajas, pero para que realmente sea adecuada, dependiendo del sector ya sea público y privado, deben de concatenar todos los esfuerzos para lograr una educación virtual adecuada, porque es triste darse cuenta que existen alumnos aun en escuelas privadas que no cuentan con una computadora ni mucho menos con internet, o

peor aún resulta que cuentan con una computadora o teléfono y viven en un lugar en donde no existe el servicio de internet, quizá involucra un tema que es social y legal, pero lo que hoy vivimos es decir la pandemia que enfrentamos, nos ha demostrado lo vulnerables que nos encontramos en temas educativos on-line, realizo un análisis en el lugar en donde laboro, trabajamos con plataformas digitales desde hace aproximadamente quizá cinco años en nuestra universidad, pero sé que tenemos todavía mucho que actualizar, generar otras aplicaciones en la plataforma que permita una mejor integración de elementos educativos, no olvidemos que el proceso educativo, no importando el tipo de modalidad, debe integrar todos los agentes para que sea fructífera, que no solo somos los docentes, alumno, si no las mismas instituciones, según la ley general de educación.

Realmente estamos frente a un desafío, desafío que debo como persona adecuar con profesionalismo, para poder ser un mejor ser humano, pero sobre todo ser un buen profesionalista que se adapte al cambio.

Conclusión

A modo de conclusión, quisiera añadir, que desde el punto de vista docente y como alumno es interesante y conveniente conocer cada uno de los cambios que son necesarios de acuerdo a lo que el contexto social requiere, de acuerdo a la misma neo liberalización que día a día crece y debo adaptarme.

Hoy más que nunca existe el compromiso de seguir preparándome, no solo por mí, sino porque tengo un conjunto de personas que siguen mi ejemplo y entre ellos está mi hija, desde mi espacio realizare lo que en mi mano tenga para beneficio de mi sociedad y nunca olvidare al padre de la pedagogía, sin que en esta antología lo mencione, pero el establece que debemos prepararnos constantemente, señala que transformamos personas reflexivas y críticas, no robots.

Tengo que despertar muchas veces de la apatía, de seguir conociendo los medios tecnológicos y diversas aplicaciones para mejorar el conocimiento y para poder ser portador de libertad, de educación, ya que el conocimiento, transforma y educa.

Bibliografía

Antología, metodología para el desarrollo de la enseñanza virtual, proporcionada por la universidad, primera semana, 2020.